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Résumé 

Dans ce travail, tes modifications de quelques marqueurs métaboliques (glucose, albumine, 

lipides), de la fonction rénale (urée, créatinine, acide urique), de la fonction hépatiques 

(transaminases) et du statut minéral (calcium) sont analysés chez des femmes ménopausées 

obèses ou non, dans la région de Tlemcen. Nos résultats montrent une augmentation des 

teneurs plasmatiques en glucose, triglycéride et cholestérol chez les femmes ménopausées 

obèses ou non comparées aux témoins, De plus, les teneurs en créatinine et transaminases 

plasmatiques sont élevées chez les femmes ménopausées en faveur d'une fonction rénale et 
hépatique anormales. 

En conclusion, la ménopause expose la femme à des altérations métaboliques qui sont 

accentuées par la présence de l'obésité. Bien que la ménopause ne soit pas une maladie, la 

femme ne doit pas négliger ces modifications métaboliques. Un bilan de santé régulier 

incluant l'analyse des différents paramètres biochimiques sanguins doit être réalisé par 

chaque femme en période de ménopause. 

Mots clés : Age Calcium - Ménopause - Métabolisme - Obésité Transaminases. 

Abstract 

In this work, some metabolic markers (glucose, albumin, lipids), renal markers (urea, 

creatinine, uric acid), hepatic markers (transaminases) and mineraI status (calcium) were 

evaluated in menopausal women, obese or not, at Tlemcen area. Our resutts showed 

increased levets of plasma glucose, cholesterol, triglycerides in menopausal women obese or 

not compared to controt women. 	Indeed, plasma creatinine and transaminase 

concentrations were enhanced in these menopausal women reflecting abnormal hepatic and 

renal fonctions. 

In conclusion, the menopause exposed women to metabolic alterations which were 

accentuated in the presence of obesity. Although the menopause is flot a disease, women 

shoutd flot overlook these metabolic modifications. A regular health checkups including 

analysis of various blood biochemical parameters must be done by every woman in 

menopause. 

Key words: Age - Calcium - Menopause - Metabolism - Obesity - Transaminases. 
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